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全国人大代表柴闪闪：履职尽责为民发声

从身边小事中发现无穷“宝藏”
他曾呼吁为每一份附在快递上“奔走”的个人信息套上一件“防护服”，他也为“满天星一样的基础性技能后备人才”有

所呼……全国人大代表、中国邮政集团有限公司上海市邮区中心局邮件接发员柴闪闪，是一名85后，也是上海团最年轻的
代表。在他看来，扎根一线，就能听见最接地气的民生呼声。作为一名基层代表，他更应该勤于倾听，为民代言，从身边小
事做起，发现无穷“宝藏”。 青年报记者 刘昕璐

上海代表团的全国人大代
表本着高度责任感和使命感，以
饱满的热情和认真负责的态度
依法履职，会前深入调研，会中
集中酝酿、不断修改完善，每年
都会提出许多高质量的议案和
建议。

在去年召开的十三届全国
人大三次会议上，上海代表团的
58名全国人大代表共提交代表
议案33件，代表建议123件。尤
其是33件代表议案经代表提交
后，全部被大会秘书处列为正式
议案，这个成绩可谓斐然。

柴闪闪直言，激发代表履职
积极性的不仅是承办部门的答
复，还有承办部门的及时沟通。

“以往提交建议后，承办部门与
代表对接完就没有后续了，如今

承办部门对后续办理推进情况
也会及时告知代表，感觉对大家
建议都越发重视。过程中也做
了很多解释沟通工作。我的一
份建议，就陆续得到了3次跟进
式答复。”

这个被媒体誉为“把自己
‘寄’进人民大会堂”的“快递小
哥”，在快递实名制全面普及的

今天，为这张小小的快递面单时
常操心。去年全国两会上，柴闪
闪建议，为每一份附在快递上

“奔走”的个人信息套上一件“防
护服”。在人民群众生活越来越
数字化的今天，加快推进快递行
业全面使用隐私面单，进一步保
护用户个人信息，在他看来尤为
重要。

对于他的这份建议，承办部
门的答复带来了“强心剂”。“他
们说，正在采取有效技术手段来
保证用户信息安全。虽然技术
还在实验阶段，法律上面临一些
突破，但已经在落实过程中。”对
此，柴闪闪很是开心。“推进事物
的进步和完善，让我们代表觉得
很有价值感，同时倍感责任重
大，心生出更大的动力和热忱。”

“我正在打磨一份关于

推动生鲜电商行业前置仓规

范化，更好激发新业态市场

主体活力的建议，”柴闪闪注

意到，新冠疫情暴发以来，以

“互联网+”为平台在线新经

济得到了迅猛发展，特别是

“宅”和“在家吃饭”成了人们

的生活常态后，更是客观上

刺激了生鲜前置仓“到家”模

式的快速发展。

如今，以“美团买菜”“叮

咚买菜”等新业态市场主体

为代表的前置仓模式成为很

多社区居民不可或缺的“手

机菜篮子”，有效解决了菜农

销路问题的同时，也满足了

市民一日三餐即时性生鲜需

求，更催生了大量的工作岗

位，在民生保供过程中凸显

出了重要作用。

“前置仓模式，即在社区

周边建设一个个小型仓库用

来周转商品，企业中央大仓

直接对前置仓供货。前置仓

并不起售卖作用，商品的展

示、挑选、付款等动作完全在

线上完成。不过，各大生鲜

电商和传统零售电商各自为

阵，布局重复，食品安全管控

措施标准不一，食品安全存

在缺陷，时有疫情防控漏洞，

同时占用社会资源较大，场

地重复利用、车辆无序停放，

末端配送大量闲置和浪费现

象严重。”柴闪闪看到了一些

隐忧。

柴闪闪认为，随着智慧

城市数字化进程的推进，以

及人们数字消费习惯的逐步

养成，行业未来发展必将更

为被人民群众所需要。他希

望以建议的方式，推动国家

进一步重视和肯定前置仓新

业态在促进消费、扩大就业、

保障民生等方面的积极意

义，给予必要的鼓励和扶持，

推动生鲜电商行业更为健康

有序的发展。

他建议，明确前置仓所

属行业属性，并将前置仓项

目纳入城市基础配套设施的

同时，加大针对生鲜流通企

业的扶持力度。

“对生鲜电商企业的数

字化建设、末端仓储网点的

固定资产投资、绿色物流等

软 、硬 件 投 资 给 予 政 策 支

持，可以更好地助力这些在

线新经济企业成为农间田

头 和 市 民 餐 桌 间 供 应 链

条。”柴闪闪十分看好未来

的有序发展。

对于即将召开的全国两

会，柴闪闪说，他将继续以高

度的政治责任感和良好的精

神状态，扎根基层深入调研，

认真参会，履职尽责。

推动生鲜电商行业
前置仓规范化

■设想：在社区周边建设一个个小型仓库用来周转商
品，企业中央大仓直接对前置仓供货。商品的展示、挑选、
付款等动作完全在线上完成。

■隐忧：电商各自为阵，布局重复，食品安全管控措施
标准不一；场地重复利用、车辆无序停放，末端配送大量闲
置和浪费现象严重。

“如今承办部门对后续

办理推进情况也会及时告

知代表，感觉对大家建议都

越发重视。我的一份建议，

就陆续得到了 3 次跟进式

答复。”“推进事物的进步和

完善，让我们代表觉得很有

价值感，同时倍感责任重

大，心生出更大的动力和热

忱。”

子去丑来，两个“新年”，对
柴闪闪而言，都留下别样的余
味。

16年前从湖北襄阳来到上
海后，作为中国邮政集团有限公
司上海市邮区中心局的一名邮
件接发员，柴闪闪就一直奋斗在
邮政系统的第一线。每天1万
多袋邮件的处理，从扛包裹的转
运员开始起步，逐渐成长为了青
年业务骨干。

去年因为疫情暴发的关系，
没能按照习惯大年初二回到老
家，当时刚好是年关，邮政系统
每年年关都是最缺人的时候。
没走成，那就留下来抗疫，最终

加入系统里的一支青年抗疫突
击队，在支援家乡的平凡小事中
感受无限暖意和力量的凝聚。

今年则响应国家“就地过
年”的号召，柴闪闪在工作岗位
上迎来新年，并在年初四后的几
天休息日里抓紧理一理建议。

受参与上海市全国人大代

表“保市场主体，为激发市场活
力、恢复市场运行注入强劲动
能”为主题的专题调研活动启
发，柴闪闪在调研中又看到了可
以细化为代表建议的方向。

当时，调研组先后赴中远海
运、重塑能源、威派格、华为、叮
咚买菜等企业走访，还邀请罗氏
制药、三问家居等企业负责人参
加座谈，介绍疫情期间企业面临
的实际困难和存在的问题。特
别是在走访叮咚买菜后，柴闪闪
最近又自发对美团与其他的一
些现阶段新业态的平台企业做
了调研，希望能打磨出一份好建
议。

今年，响应国家“就地

过年”的号召，柴闪闪在工

作岗位上迎来新年，并在年

初四后的几个休息日里抓

紧理一理建议，又自发对现

阶段新业态的一些平台企

业做了调研，希望能打磨出

一份好建议。

全国人大代表柴闪闪是一名85后，也是上海团最年轻的代表。 本版图片均由受访者提供

柴闪闪在工作中。


